

Aysén: la región con mayor superficie de bosques de Chile

Con más de 5,1 millones de hectáreas de uso Bosques y una alta presencia de bosque nativo, la región se posiciona como un territorio clave para la conservación y la acción frente al cambio climático a nivel nacional.

La región de Aysén del General Carlos Ibáñez del Campo lidera a nivel país en superficie de uso Bosques, consolidándose como uno de los territorios más relevantes para el patrimonio forestal de Chile. Así lo confirman las cifras oficiales del *Catastro de los Recursos Vegetacionales y Uso de la Tierra de Chile*, elaborado por la Corporación Nacional Forestal (CONAF), que muestran que Aysén concentra más de 5,1 millones de hectáreas de bosques y alberga cerca de un tercio del bosque nativo nacional.

De acuerdo con esta información, **aproximadamente un 33% del bosque nativo de Chile se encuentra en la región de Aysén**, lo que da cuenta de su enorme relevancia ambiental a nivel nacional.

En términos de superficie total, **Aysén concentra más de 5,1 millones de hectáreas de uso “Bosques”**, posicionándose como la región con mayor superficie forestal del país. Esta cifra representa cerca del **27,5% del total del uso Bosques a nivel nacional**, reflejando la magnitud territorial y ecológica de sus ecosistemas forestales.

Bosque nativo: el gran patrimonio de Aysén

La mayor parte de la superficie forestal **regional** corresponde a **bosque nativo**, con más de **5,15 millones de hectáreas**. Esto significa que el **33,2% de la superficie regional de Aysén está clasificada como uso bosque nativo**, según el Catastro de



Recursos Vegetacionales CONAF

Este porcentaje corresponde a una **proporción interna de la región**, y permite dimensionar cómo se distribuye el uso del suelo dentro de Aysén. Gracias a esta extensa cobertura de bosque nativo, la región se posiciona por sobre otras zonas históricamente forestales como **Los Lagos, Magallanes o La Araucanía**.

Los bosques nativos de Aysén cumplen un rol fundamental en la regulación del clima, ya que actúan como importantes sumideros de carbono, absorbiendo y almacenando dióxido de carbono (CO₂) de la atmósfera. Además, contribuyen a la protección de los recursos hídricos, la conservación de la biodiversidad y la identidad del territorio austral.

En este contexto, el trabajo que desarrolla la Corporación Nacional Forestal en la región —a través de los Departamentos de Bosques y Cambio Climático, Fiscalización y Evaluación Ambiental, y Protección contra Incendios Forestales, junto a sus equipos técnicos— resulta clave para la gestión y conservación de estos ecosistemas. Mediante programas de fomento, acompañamiento a

usuarios, educación ambiental, fiscalización, acciones de prevención y gestión del riesgo de incendios forestales, y monitoreo permanente, **CONAF Aysén** promueve el uso responsable del bosque nativo y su protección frente a los desafíos del cambio climático.

Un territorio que protege sus bosques

Aysén también destaca por su aporte a la conservación. Una parte muy significativa de sus bosques se encuentra protegida dentro del **Sistema Nacional de Áreas Protegidas del Estado (SNAPE)**, especialmente en **Parques Nacionales y Reservas Nacionales**, donde la región lidera a nivel país en superficie de bosque nativo resguardado.

Solo en Parques Nacionales, Aysén conserva **más de 1,4 millones de hectáreas de bosque nativo**, la mayor superficie bajo esta categoría de protección en Chile.

Un catastro para conocer y cuidar el territorio

El *Catastro de los Recursos Vegetacionales y Uso de la Tierra de Chile* es la principal fuente oficial y pública para conocer cómo se distribuyen los usos del suelo en el país. En el caso de Aysén, el catastro considera un **año base 1997** y ha sido actualizado en dos grandes procesos:

2010–2011,
2020–2022.

Estas actualizaciones permiten contar hoy con información **robusta, comparable y actualizada**, fundamental para la toma de decisiones públicas, la planificación territorial y la educación ambiental.

Un dato que invita a valorar lo que tenemos

En un país donde el uso de la tierra está dominado por praderas, matorrales y áreas sin vegetación, Aysén destaca como un territorio clave del patrimonio forestal de Chile. Reconocer esta realidad no solo es motivo de orgullo regional, sino también un llamado a **valorar, cuidar y proyectar el futuro de nuestros bosques**, entendiendo su importancia ecológica, social y cultural.

